
 

 
 

Ｎ２４   ２０１０．４．２７     ＪＲ東海労東二運分会 

み な さ ん 見  ま し た ？ 
「Ｊ Ｒ 西 労 組 献 金  三 日 月 氏 返 還 へ」という記事が新聞に
載っていました。三日月氏は、民主党衆議院議員で国交省政務
官であり、ＪＲ連合・ＪＲ西労組組合員でもあります。 
 なぜ 返還 かというと、少しややこしいが新聞では、「―略― 三
日月大造氏の資金管理団体が、出身母体の西日本旅客鉄道労働
組合（ＪＲ西労組）の組合員やＯＢ有志でつくる政治団体 ＪＲ
みかづき会 から今年１月に受けた献金８５０万円を、近く返還 
―略―（ゴシックは筆者）」とのことです。献金は、ＪＲみかづき会 が初
当選の０３年から毎年１千万円以上を寄付していたそうです。
その原資はＪＲ西労組組合員から集めた会費だったそうです。 

衆議院議員となってから６年半も経つのになぜ 今年１月 に
受け取った分だけなのかというと、「―略― 昨秋に国土交通省の
政務官に就任したため、在任中の献金受領は 法的に問題はない
が、あらぬ疑念をもたれないため ―略―（ゴシックは筆者）」と説明して
います。モッタイナイですね。あらぬ疑念などないと思います
が、資金不足で活動が停滞しないようにしてほしいものです。 
 
なぜ、今 になって 返 還  なのでしょうか？ 
 少し前ですが、北教組の献金が問題にされている３月、「労働
組合側からの資金提供が多い議員上位５人 ※ 金額は０６～０８の献

金・パーティー券の合計」という調査結果が出ていました。その中に、
三日月氏が堂々の第５位、５１５０万円とありました。  

この記事と関係があるのか？ が、６年×１千万円以上＝６千
万円以上と、５１５０万円では少しですが違いがあります。今
年の分が入っていないのか？ 誰か解明してくれませんか。同じ
ＪＲ連合のＪＲ東海ユニオンなら絶対に出来るでしょう。 

 
ユ ニ オ ン 組 合 員 の み な さ ん 

５月はＪＲ東海ユニオンの「第３次組織強化月間」です。運
動の原点、「分会」を活性化させるために、もうすぐ始まる総対
話の２ＷＡＹコミュニケーションを充実させ、ＪＲ連合から皆
さんの組合費が 三日月さん に渡ってないか確かめましょう。 
決して 他人ごと ではないかもしれませんよ  
「２ＷＡＹ？ 話し合ったら １ＷＡＹ」Ｃ Ｄ 頑 爺 


